

Zeitschrift: Intercura : eine Publikation des Geriatriischen Dienstes, des Stadtärztlichen Dienstes und der Psychiatrisch-Psychologischen Poliklinik der Stadt Zürich

Herausgeber: Geriatriischer Dienst, Stadtärztlicher Dienst und Psychiatrisch-Psychologische Poliklinik der Stadt Zürich

Band: - (1986-1987)

Heft: 14

Vorwort: Editorial

Autor: Wettstein, A.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 22.05.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Editorial

Die Psychiatrie hat in der Altersmedizin einen hohen Stellenwert, sind doch viele Alterspatienten oft wegen eines oder mehrerer psychiatrischer Symptome betreuungsbedürftig. In früheren Intercura-Ausgaben haben wir uns dabei auf die häufigste psychogeriatrische Erkrankung konzentriert, nämlich auf den Morbus Alzheimer. In dieser und der nächsten Ausgabe wollen wir uns mit andern Zusammenhängen zwischen Psychiatrie und Altersmedizin befassen.

Es ist mir eine besondere Freude, als Autor eines Beitrages, Prof. Manfred Bleuler, einer der Stammväter der modernen Psychiatrie, anzeigen zu dürfen. (Seite 16).

Im weiteren werden zwei Aspekte der Alterspsychiatrie behandelt. Prof. Hubert Patscheider berichtet über "Den aussergewöhnlichen Todesfall bei Betagten." (Seite 31) und die Stadtärztin Dr. med. Verena Ganzoni erläutert "Die Betreuung psychogeriatrischer Patienten auf einer geschlossenen Abteilung im Krankenhaus." (Seite 10).

Für die demnächst erscheinende Intercura Nr. 15, die als Fortsetzung der vorliegenden Ausgabe gedacht ist, würden wir uns freuen, neben den bereits zugesagten Artikeln von namhaften Fachleuten der Psychogeriatrie, auch Ihre eigenen Erfahrungen auf diesem Gebiet veröffentlichen zu dürfen. Wie Sie bei der Lektüre des Artikels von Frau Verena Humm (Seite 25) unschwer feststellen können, verhelfen nämlich gerade oft die subjektiven Erlebnisse zu mindestens ebenso guten Einsichten wie Fachbeiträge.

Dr. med. A. Wettstein